

El empréstito de Nicaragua, juzgado con lógica panterista. Malas armas

Ha vuelto *El Diario* a ocupar la atención del público costarricense con el Empréstito Americano que aprobó últimamente el Congreso de Nicaragua, publicándolo en una hoja agregada a su edición del miércoles los debates que nos dice hubieron con tal motivo entre los señores Diputados, a los que dedica su editorial de antier para discernir, cual Olímpico Dios, el dictado de patriotas a los que objetaron esa negociación y el de conculcadores de la libertad y de la dignidad del país, a los que la aprobaron.

Encontramos muy puesto en razón que en todo país republicano, donde la libertad sea efectiva, analicen y discutan los encargados del poder público y los ciudadanos, con interés patriótico, todos los problemas políticos, económicos y sociales que ocurran y por eso nos complace reconocer en nuestra hermana Nicaragua, bajo los auspicios del actual Gobierno, el advenimiento de una era de libertad, en que los buenos ciudadanos llevan su concurso de luces y de energía al sostenimiento y progreso de las instituciones.

Ya tuvimos ocasión de informar a nuestros lectores que el Gobierno nicaragüense convocó una Junta de Notables para discutir y aprobar el contrato de Empréstito y que de acuerdo con su parecer lo sometió a la consideración del Congreso, como también hicimos ver que la ban carrota a que el panterismo condujo a aquel país, impusieron ese sacrificio como medida salvadora.

Ese paso la tenido, pues, la sanción de la opinión pública, manifestada por medio de los hombres importantes del país y los Representantes del pueblo; tiene por mira el restablecimiento

de la Hacienda y el progreso nacional; y las ejecutorias que acompañan a la vida sin mácula de los hombres del conservatismo, puesta a prueba en diez y siete años de persecuciones y atropellos, son segura garantía del buen manejo y provechosa inversión de los fondos obtenidos.

La alarma que *El Diario* trata de despertar es infundada; y sin dejar de merecerlos respeto las ideas de los Diputados disidentes, tenemos motivos para dudar de la autenticidad de los desahogos y expresiones violentas que *El Diario* pone en boca de ellos, porque no expresa contra la constitución de los periodistas el periódico de donde tomó la crónica de la aludida sesión y en todo el presente mes no ha arribado a nuestros puertos ningún vapor que nos traiga correspondencia de Nicaragua. Esperamos ver confirmados los conceptos de esa crónica para comentarlos.

Mientras tanto, nos cabe en esta oportunidad, la satisfacción de caracterizar la buena fe y la lógica *su generis* que *El Diario* usa, recordando que no ha mucho mereció el Diputado Fed. J. Lacayo, en su editorial del 5 de septiembre, que lo comparara con Torquemada y Santo Domingo de Guzmán por haber sostenido la pena de muerte, presentándolo como ejemplo de los párias y bandidos, esos fueron los epítetos que benévolutamente le endilgó. Ahora ese mismo diputado Lacayo es un verdadero patriota, que mantiene vivo el fuego sagrado de la patria y quiere guardar incólume su dignidad y su independencia.

¿Qué valor pueden tener las alabanzas ó vituperios de una velleta semejante?

El Vicerey de Canton considera grave la situación

Pekin, 29. — Noticias oficiales dicen que el vice Rey de Canton telegrafió al Gabinete manifestándole que la situación es gravísima y aconseja al Gobierno acceder a las demandas de los manchúes, porque no se puede contar con ejércitos.

De todas partes

De la casa de habitación de don Nicolás Oreamuno se robaron ayer un reloj de mesa, grande, con adornos. Han resultado indicados dos rateros.

—El Agente de Policía de San Rafael de Escasú, señor Ramón Morales, dió parte a la autoridad judicial de aquella jurisdicción de haber sido víctima de un atentado a mano armada, del cual salió herido.

—Ayer, á las seis de la mañana, ancló en Limón, procedente de Kingston, el vapor alemán *Sarnia*, trayendo los siguientes pasajeros: Jorge Vleint, Jesús Yeld, Scolto Rattie de Case y 18 en cubierta, con 5 sacos de correspondencia y 2,810 bultos de carga.

Una propuesta energicamente rechazada

Buenos Aires, 27.—Un agente de una potencia europea propuso al Gobierno la compra de los acorazados *Rivadavia* y *Moreno*, pero la propuesta fué energicamente rechazada. El Emperador de Austria envió al Presidente Sáenz Peña, como presente por la buena acogida dada á sus representantes con motivo de su visita al Centenario, una pareja de caballos de carrera de Turquestan.

Ramón Loría ABOGADO

Ha trasladado su oficina á su casa de habitación, frente á la lechería de don Alberto González Soto.—San José, octubre 17. — 1 m.

Notas Teatrales

Grandes aplausos conquistó anoche el célebre trío *Lara*. Las nuevas decoraciones son tan preciosas como las anteriores y obra de los pintores escandinavos del teatro *Bosque de Barcelona* y del *Teatro Real* de Madrid.

—Hoy es el primer domingo en que es posible admirar al trío *Lara* á los precios de costumbre.

—Para evitar en lo posible las grandes aglomeraciones al comenzar las tandas, el expendio se abre á las ocho de la mañana.

Las señoras y los niños, que constituyen la mayoría del público del Varietades, preguntan si han llegado los niños del cuadro artístico infantil.

—Un poco de paciencia. Llegarán hoy ó mañana, quizás el lunes ó el martes.

No resultado inxpugable la ciudad de Siam

Pekin, 26.—La ciudad de Siam, considerada por el Gobierno como inxpugable, fué tomada por los rebeldes, aunque el Gobierno mantiene la principal parte de su ejército en Syniangchow.

Despachos que el Gobierno dicen que los rebeldes tienen 400 cañones y creen que es innecesario seguir adelante si no se le hace un agregado adicional de cañones bien dotados y con dinero en cantidad suficiente para el pago de las tropas.

La Dirección General de Correos y de Telégrafos

Con honda pena hemos visto los ataques que en algunos diarios de la prensa nacional se hacen contra el señor Director General de Correos. La mayor parte de esas quejas son injustificadas.

No es posible mantener una disciplina estricta sobre empleados que no dependen directamente de la Administración General, cuyos nombramientos tampoco ejecuta aquel jefe, y sobre todo tratándose de personas que ejercen el cargo sin ninguna instrucción adecuada ni para este servicio ni para otros. Hay más de veinticinco administraciones de correos que están á cargo de los Agentes de Policía del lugar. Estos señores, algunos apenas sin saber firmar, son nombrados por los gobernadores y vienen aquí las recomendaciones de la política mudada, muy conocida en nuestro país. Un Gobernador nombra, con aprobación del Ministerio, á un fulano para Agente de Policía y las instrucciones que recibe son todas ajenas al servicio del correo. Tampoco el Gobernador sabe estas cosas ni se le exigen.

El Agente de Policía comienza por recibir una valija con cartas y periódicos y la tira sobre la mesa de su oficina. El no se preocupa por su entrega. Carece de carteros ó de repartidores. Allí, sobre su mesa, se hacen anticuadas las piezas de correspondencia y todo el que entra las toca, despega los sellos, lee los periódicos y los deja desdoblados, etc., etc. Por allá, en la calle, el Agente encuentra una persona para quien recuerda tener una carta, y, si es amiga, le dice: "Hombre, pásala por la Agencia; como que hay carta *pa vos* y unas gacetas." Esto es rigurosamente cierto.

Citamos lugares: Sachí Sur, San Juan y otros.

Vienen reclamaciones y, por más que el Director General ponga nota tras nota sobre estos hechos, nada se consigue. El Administrador General tiene que tropezar con estos graves inconvenientes.

Todas las Oficinas de Correos que están recargadas á los telegrafistas (donde hay telégrafo),

marchan de muy distinto modo, pero es que sobre éstos ejerce el Director General entera supremacía y es un cuerpo disciplinado, cuyo sueldo está en manos del mismo señor Director y sujeto á garantizar responsabilidades.

Una de las necesidades que más urge llenar es la de proveer de carteros suficientes en las oficinas principales, sobre todo en Limón y Puntarenas, donde los que hay no son suficientes para dejar contento al público, que exige bastante, y poner carteros en cada una de las Administraciones de Correos que están á cargo de los Agentes de Policía.

Estos dicen que no tienen obligación de hacer repartición de cartas y menos de periódicos, en los cuales les publican sus faltas. En esos pueblos se pueden conseguir muchachitos pobres y honrados que por cinco colones (¢ 5⁰⁰) al mes harían un buen servicio. Quisiera decir que con 150 colones al mes se proporcionarían 30 carteros para otras tantas Administraciones.

Ahí pero vaya usted á decirlo en el Congreso cuando discutan el presupuesto! "Se trata de un servicio público de los más importantes, señores", grita el Diputado Guido, y salta el ídem Bejarano, con su voz triple fernandista, y silba: "Dejémonos de *pichicaterías*" y se dejan de ellas.

Sin embargo, esas *pichicaterías* del señor Diputado Guido, que pedía un empleado más para el Telégrafo y Correo de Puntarenas, eran necesarias para el buen servicio de los cuatro meses de verano, que es el tiempo de mayor movimiento en aquel puerto.

Se nos asegura que se está ejerciendo una venganza ruin en los ataques que se le hacen al Administrador de Correos de Limón. Entre las quejas últimas existe una que es peregrina, por no decir estúpida: que hay mal servicio en la ventanilla porque los empleados no saben inglés!

Eso es ridículo, señor. Conste que no somos ni amigos del Administrador de Correos de Limón ni tampoco empleados de Correos.—LYSISTRATA.

Resoluciones tomadas por la Municipalidad de esta ciudad

En sesión efectuada anteanoche, la Municipalidad de esta ciudad dictó los acuerdos siguientes:

Para mejor servicio público aceptó la renuncia presentada por los miembros de la Junta Itineraria de Calle de Menas, señores José A. Rojas y Ubaldo Brenes, y nombró en su reemplazo á los señores Rafael Vargas V. y José Cascante Vargas.

—Autorizó al señor Gobernador para pagar al señor Aristides Sánchez el valor de una faja de terreno dejada al servicio público en la Avenida 9ª, entre las calles 10 y 12 Oeste.

—Concedió un mes de permiso al Inspector de Hacienda Municipal, don Alonso Pérez Calvo, y recargó sus funciones en el Sub-inspector don Francisco Roldán, á quien se reconoce la mitad del sueldo del Inspector por (tal recargo).

—Declaró improcedente la solicitud del señor Toribio Atraz, para que se le reconstruya una pila que se destruyó por el derrumbamiento de las cortinas de la acera de Pavas, y acordó que el señor Gobernador dirija una circular prohibiendo el uso de dicha acera como desagüe de las propiedades por donde atraviesa.

—Archivó una comunicación del señor Presidente Municipal en que da cuenta, de los gastos hechos en la conducción de las tierras y aguas llevadas á Chicaque para su examen, los cuales ascendieron á la suma de ¢ 89.77.

—En la solicitud del señor Ernesto Rodríguez para que se le permita conectar una cloaca de su casa con la del Gobierno, resolvió que el interesado se dirija á la Secretaría de Fomento.

—Comisionó al Regidor López y al Inspector de Caminos, con el objeto de que levanten el presupuesto de los puentes que hay que construir sobre la acera de la cañería, en el punto llamado "Los Cedros," jurisdicción de San Pedro.

—Acordó instruir una información para averiguar lo que haya de cierto en la acusación que contra el guarda de los Baños Municipales hace *La Prensa Libre* de fecha 22 de los corrientes.

Las relaciones chileno-peruanas son tirantes

Perú es censurado y obliga al Gobierno chileno á tomar una actitud enérgica

Valparaíso, 26.—El transporte *Rancagua* saldrá mañana con rumbo á Arica llevando á su bordo 500 regulares, cañones, de montaña y municiones de infantería para las tropas acantonadas en aquel lugar con el objeto de maniobrar. Estas tropas estaban, por la época del insolente discurso del Presidente peruano, sin municiones, que estaban solamente de maniobras y no de campaña; pero debido á la energía con que procede este Gobierno contra las violencias de aquél, ahora estarán bien equipadas con el benéplacito general.

Toda la prensa extranjera censura duramente las palabras del discurso del Presidente del Perú y lo califican como un borrón que no merece otra respuesta que la enérgica actitud tomada por Chile.

Los últimos despachos de Lima dicen que no obstante de que los peruanos hablan de sentimientos pacíficos y de la inferioridad de sus armas, sin embargo, continuamente, envían tropas á la frontera chilena.

Boda DE ANOCHE

Anoche se verificó el matrimonio de la señorita Elena Chavarría. Apadrinaron la boda doña Mariana de Durán, doña Emilia de Martín, doña Guadalupe de Hine, las señoritas Mora Alvarado, Clemencia Quiros y Teresa Martínez, y los señores Eduardo Solís Vergara, Manuel Escalante, Luis Sáenz, Nicolás Chavarría Mora, Enrique Clare y Moisés Gómez Ulloa.

Reiteramos nuestras felicidades por el nuevo hogar.

Prensas para copiar de venta en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de MACAYA & Co. — Esquina diagonal a Robert Hnos.

Los rebeldes chinos se apoderan de dos ciudades, matan á los empleados del Gobierno e incendian todos los edificios públicos

Pekin, 26.—Las ciudades de Shanghai y Kuikiang, de las provincias de Kiangsi, cayeron en poder de los rebeldes, quemando todos los edificios del Gobierno y matando á sus empleados; también tomaron los rebeldes á Hukow, población fortificada situada como á 15 millas al Este de Kuikiang. Esto indica que la revolución se extiende rápidamente hacia el Este.

También han interrumpido las comunicaciones entre Shanghai y Hankow. En este punto los americanos han tratado de establecer comunicación radiográfica á través del río. El crucero americano *Albany* llegó con 1000 refugiados de Nankin, pues, según informes, caerá en poder de los rebeldes.

Visita á San Lucas

El señor Subsecretario de Estado en el Despacho de Fomento salió ayer en la mañana con dirección á San Lucas. El objeto de su viaje obedece á la adquisición de algunos datos tendientes á resolver la ejecución de varios trabajos importantes para aquella isla, tales como mejorar y aumentar la provisión de aguas que se escasean mucho durante el verano.

El doctor Rivas Vásquez fraguará una revolución contra el Presidente Gómez

Panamá, 26.—Entrevistado el doctor Rivas Vásquez, en el *Hol del Tinoli*, dijo que mañana tomará el vapor *Atrato* y se dirigirá á Trinidad, donde establecerá su cuartel general con el fin de fomentar una revolución contra Gómez, en Venezuela, independiente de los planes revolucionarios de Castro.

Espera que esta revolución encontrará el apoyo de la neutralidad tanto de Europa como de Estados Unidos, sin perjuicio moral y material que le dispensaran los venezolanos. El señor Vásquez es un prominente venezolano que sirvió en el Gabinete de Castro en 1904 y que en 1906 le hizo la revolución.

Panamá, 26.—El doctor Alejandro Rivas Vásquez ha llegado con un millón de pesos oro, dado por los americanos para revolucionar á Venezuela.

Un análisis PRESUPUESTO para una obra

El señor Gobernador de Puntarenas remitió ayer, á la Secretaría de Fomento, un libro de las aguas del Cerro de Paquera, con el objeto de que sean examinadas en el Laboratorio Químico Comercial, pues la Municipalidad de aquel puerto desea saber si el agua que consumen los vecinos de Paquera es potable y de buena clase.

El Procurador Sindico de San Vicente presentó á la misma Secretaría de Estado un presupuesto referente al costo probable para la composición de la Carrera Nacional desde la Quebrada de Guadalupe hasta el puente del Río Macho. El costo total de la obra es de ¢ 3,895.50.

Las negociaciones franco-españolas son calificadas de injuriosas e inadmisibles

Madrid, 26.—Los diarios rechazan los conceptos de un artículo de *Le Temps*, relativo á las negociaciones franco-españolas, calificándolas de injuriosas, intolerables e inadmisibles.

¿ Con quién ?

Panamá, 26.— Informan que Colombia se prepara para la guerra; que el Congreso ha votado la cantidad de 3,500,000 pesos oro para fortificar á Tumaco y Buenaventura, así como para comprar elementos de guerra.

El Encargado de Negocios de Nicaragua visita á Puntarenas

En asuntos relacionados con su elevado cargo, ha salido para Puntarenas nuestro apreciado amigo el Doctor don Isaac Guerra, Encargado de Negocios de Nicaragua en Costa Rica.

Como el Doctor Guerra es persona muy conocida y apreciada en nuestro puerto del Pacífico, pasará allá, indudablemente, días bien agradables.

EL EMPRESTITO FRANCES

Tengo el honor de poner en conocimiento del público en general y de mis amistades en particular, que he establecido un taller de hojalatería y fontanería en la casa situada 25 varas al Norte de la pulpería "La Tosca", en la calle 11. Con la práctica de más de doce años en el oficio puedo garantizar todo trabajo que ejaeute y los precios que cobrará serán sumamente módicos.—San José, 1º de Setiembre de 1911, —ANIBAL BLANCO. — 1 m.

Juegos de herramientas para caldar en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de MACAYA & Co. — Esquina diagonal a Robert Hnos.

Pastillas para la digestión
DIGESTOIDES
Contienen: DIASTASA, PEPSINA, PANCREATINA, ACIDO LÁCTICO y CARBÓN de SAUCO

Estas pastillas, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del Estómago: DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, ETC

Preparado en la Botica Francesa :::::

Cronica JUDICIAL

Procesos fallados ayer en la Corte

La Sala 2ª de Apelaciones falló ayer en lo siguiente:
Aprobó la absolución decretada por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo, a favor de Laureano Jiménez Valerín por depósito de aguardiente clandestino en Cervantes.

—Revocó la sentencia dictada por el Juez del Crimen de Liberia, que condenó a seis años de presidio a George Adamson Harris ó Samuel Borneman por homicidio perpetrado en la persona de Uladislao Gutiérrez Chaves, y lo absolvió de toda pena y responsabilidad, aprobando la absolución de Ignacio Rosales Leiva y de Froilán Córdoba Mora en lo referente a averiguar si hubo encubrimiento.

—Confirmó el fallo pronunciado por el Juez del Crimen de San Ramón, que impuso un año cinco meses y once días de presidio a Manuel Sánchez Mora por abigeato en daño de Ricardo Quirós Quesada.
—Aprobó la sentencia dictada por el Juez Segundo del Crimen de San José, que condenó a seis meses de presidio a Aureo Guerrero, et ap. por hurto en perjuicio de Paulino Ardón y Cº.
—Confirmó el fallo decretado por el Juez 2º de lo Contencioso, que condenó a \$ 901 de multa ó a 300 días de confinamiento en Golfo Dulce, a Isaias Calderón, et ap. por fabricación de aguardiente en Agua Caliente de Cartago, y recomendó el indulto.
—Fijó en un año, cinco meses y días de presidio la pena de cuatro años y un día impuesta por el Juez del Crimen de Cartago a Juan Bautista Fonseca, llamado también Juan Bautista Vargas, por el crimen de homicidio cometido en la persona de Domingo Díaz Jiménez.

Vapor destruido

Montevideo, 26.—El vapor *Besley*, que se encalló el viernes, fué completamente destruido.

Payo, el popular Payo

El jovencito Antonio María Pradilla, hijo de nuestro respetable amigo el caballero don Gustavo Pradilla, Cónsul de Colombia, marchará el martes venidero con dirección a la ciudad del humo y del carbón de piedra, con dirección a la aristocrática tierra de los lores, la capital maravillosa de las Islas Británicas.
Payo nos deja, pues, a fin de concluir sus estudios de Comercio, que coronará sin duda con resultados más que buenos, dadas sus facultades intelectuales sobresalientes; pero desde allá, desde esa tierra que es cuna de los aristocráticos lores, nos enviará frecuentemente alguna crónica londinense para EL NOTICIERO, pues este joven siempre nos ha ayudado en asuntos de redacción.
Que las brumas de aquella lejana ciudad cosmopolita le hagan soñar con el retorno a las Américas felices!—CAM.

Amortización de un colón

NUMERO 63

Rodrigo Ruiz	Limón
Marro Pasquale	Turrialba
Rafel Padilla	
Alberto Meneses	
Nicolás Orosmino	San Mateo
Ramón Rodríguez M.	
Javier Rolla	
Jesús Vargas	Cartago
Juan I. Madrid	
Elias Hestor	
Eladio Prado	España
Antibal Figueroa	
Gonzalo Castro	Limón
A. Cisneros	

Amortización

— 27 —
DE CINCUENTA CENTIMOS

Daniel Barrientos	
Bonifacio Clairson	Grecia
Dolores Calvo	
M. Ramírez D.	
Sra. Mercedes Bognival	
Maria Solor C.	
Isabel Castro	
Autoalista Fernández	Ajajuela

Calzad americano

Sª AMORTIZACIÓN

Rebort Macaya
Guillermo Rosemena

San José, 15 de Octubre de 1911.

Sastrería LONDRES Y PARIS

Velocipedos para niños y niñas

En la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Ferreteria diagonal a Robert Ines.

Del exterior

Nueva York, 27.—El capitán Friz Jombert, aventurero boer, partirá el sábado para el Brasil mandado por Miguel de Acosta para introducir elefantes como bestias de carga para los bosques del Amazonas.

Washington, 27.—El embajador en Constantinopla informa que el Gobierno turco ha dado un decreto en que declara elementos de contrabando de guerra todo animal, carnes, jalea salada en postas ó fresca, galletas en latas, todo cereal y conservas de todas clases, gases para producir luz, calor, nafta, ácido sulfúrico, barrotres de hierro en toda forma.

Valparaíso, 27.—El conflicto peruano está tomando un aspecto muy serio; los últimos informes recibidos dicen que un destacamento peruano invadió ayer el territorio chileno, pero la noticia no se ha confirmado aún. Es lo cierto que los regimientos que estaban en Tacna han recibido orden de cesar en sus maniobras y concentrarse en la ciudad de Tacna, acontecimiento para indicar que la noticia de la invasión es cierta.

En este año los conscriptos permanecerán en sus puestos militares y todos los de arma pararán de alta al estado de guerra. Los procedimientos del Perú han lastimado los sentimientos de los chilenos hasta llevarlos a no poder encontrar otra solución posible que la de traer a los protocolos de la guerra a términos precisos, lo que sin duda no será una fácil tarea, pues el ejército peruano está mejor armado y equipado que el chileno, exactamente en el mismo caso de la pasada guerra de 1879.

Madrid, 27.—El señor Canalejas, cumpliendo con un acuerdo del Consejo, felicitó al ejército de campaña en Africa. El señor Aldare telegrafió muy ágrade decido, manifestándole que todos están dispuestos a demostrar que están dispuestos a toda clase de sacrificios en favor de España. Numerosa comisión valenciana visitó al señor Canalejas acompañada del señor Lerroux y algunos diputados radicales con el fin de que se levante el estado de guerra y que se aplacen las elecciones. El señor Canalejas le contestó que lo pondrá en conocimiento del Consejo y que cree que se le concederá la tolerancia de los mitines, pero manteniendo siempre el estado de guerra.

Málaga, 27.—El vapor *Danes Meckcher*, de 1,040 toneladas al doblar el Cabo Socializ dió con una roca, destruyéndose la proa. La carga consiste en garruchas de frutas destinadas a Londres.
Hong Kong, 27.—En el levantamiento de Cantón resultaron 30 muertos, habiendo volado una tienda de mercaderías. Hay quien asegure y lo confirme que uno de los asesinos que fué capturado dice que hace un mes fué escogido el bandido que debió ejecutar el hecho. Se dice que al Virrey le han dado como fecha de sedición el 30. Hay mucha inquietud y por miles se cuentan los que salen. Hay 8 cañoneras extranjeras para darles protección a los intereses extranjeros.

Nueva York, 27.—Dinero abundante; descuento quieto.
Cantón, 27.—El General Laitan Feng Lea, recientemente nombrado para suceder al General Chung, fué muerto por una bomba de dinamita.
Roma, 27.—El Papa muéstrase inquieto por la salud del Emperador de Austria.
Nueva York, 27.—14 buques

de guerra están anclados en North River. El martes pasará revista a la armapa el señor Ministro de Guerra.

Madrid.—Afirmase que el Vaticano negase a recibir a Navarro Reverter, como Ministro; Canalejas persiste en su actitud.

Melilla, 27.—El *Carlos V* apresó un bote moro conteniendo unas bombas de dinamita, sin duda con el fin de colocarlas en algún lugar bajo el agua.

Madrid, 27.—El Consejo ha discutido acaloradamente el presupuesto; negóse a la comisión de valencianos su petición, acordando mantener el estado de guerra, pero se recomendará a las autoridades suavicen la censura.

Tokio, 27.—La prensa dice que los jefes revolucionarios han manifestado, al alto comercio japonés, que si el Japón ayuda a los imperiales a conseguir el empréstito, los revolucionarios dedicarán sus energías para boicotear el comercio japonés. También se sabe que emisarios revolucionarios se han dirigido a Rusia con el fin de que Rusia haga un contramovimiento contra China. Los revolucionarios chinos de Mongolia pretenden tener seguridad de que el Japón tiene listas, esperando órdenes dos divisiones de su escuadra para tan luego el Gobierno Imperial chino lo solicite.

Pekín, 27.—La crisis en el Gobierno ha precipitado la acción de la Asamblea Nacional esta tarde, la que por unanimidad encarece y demanda el retiro de Shengksmanpre. La sesión fué sensacional pue hubo oradores que pidieron la cabeza de Shengksmanpre con la disolución del cuerpo si no accedía a su demanda. Sheng es el único miembro firme del gabinete.

Copenhague, 27.—El Capitán Cook llegó al salón de lectura donde él gritaba impostor, pero cuando llegó a la plataforma antes de comenzar se puso de pie Mr. Nansen diciendo: es el impostor más atrevido que jamás se ha visto. Cook trató en vano de convencer al público de su viaje al Polo pero le fué imposible, siendo sacado por una puerta y será escoltado por la policía.

Tripoli, 27.—Los últimos rebeldes han sido retirados a los 40 tiros de granadas. Los prisioneros han sido mandados a varias islas italianas, probablemente a Lampransa. Los que están situados en los caminos que conducen a los desiertos, también fueron desalojados por la artillería; también barrió la artillería el vacío de Fuaratghael, destruyendo varias casas. Un aviador dice que más allá, tras de Sciaratghuet se ve un número determinado de ejército compuesto de árabes, quienes le hicieron varios disparos sin resultado. Las pérdidas italianas no se han publicado aun del segundo Coronel agregado ilegaron más tropas esta mañana aborj de un transporte.

Se presentó a una avanzada un Coronel turco portando bandera blanca y diciendo que los árabes tenían tres mil hombres en las inmediaciones y su jefe exigía la rendición de aquel comandante; se le contestó que venga a soportarlo.

Pekín, 27.—Persisten informes de los círculos militares de Inchang; dicen que el Ministro de la Guerra ha sido asesinado en el campo de operaciones por uno de los oficiales de su Estado Mayor, y aunque ha sido oficialmente negado la respuesta no es convincente.

maco Chavarría, y luego fué alojado en el *Gran Hotel* junto con los demás Delegados de Centro América.—CORRESPONSAL.

Expléndido recibimiento hecho en Guatemala á Lisímaco Chavarría

Guatemala, 28.—Recibido a las 2 p. m.—A NOTICIERO.—La intelectualidad de Guatemala ha festejado mucho a Lisímaco Chavarría. Todos los diarios han publicado fotografías suyos, versos y juicios. Chocano le ofreció un banquete en el *Gran Hotel León*, y otro el Licenciado don Marcial García Satres, uno de los más sabientes abogados de esta capital. En la gran velada que se prepara en el Teatro *Colón*, Chavarría lleva el principal papel. El Congreso de periodistas practicó sus nobles ideales con animación y amplia libertad, siendo muy válidas las cuestiones propuestas por los congresistas; mañana dará una gran recepción a los Delegados centroamericanos la Oficina Internacional Centroamericana, y esta noche un banquete será ofrecido a los huéspedes centroamericanos por la juventud de Guatemala.
Las fiestas de Minerva prometen ser buenas.
El licenciado Martín acaba de llegar. Fueron a recibirlo don Gaspar de la Cruz, Echeverría Vidaurte, Lara y Lis-

Recurso do Hábeas Corpus interpuesto por una señora á favor de su marido

Ante la Corte Suprema de Justicia se ha presentado la señora Juana Delgado de Saravia, en demanda del recurso de Hábeas Corpus á favor de su esposo Santiago Saravia, empleado de la Banda de esta ciudad. Dice que su referido esposo salió el 12 del presente mes á tocar en la fiesta de Tres Ríos y allá, en un momento de inspiración, tuvo la debilidad de quebrar el instrumento y faltar á sus superiores, por lo cual le arrestaron y tiene orden de no salir en libertad hasta que no pague sesenta colones. Se pidió al informe de Echeverría Vidaurte, Lara y Lis-

Inauguración en Guatemala del Congreso Centroamericano

Depositado en Guatemala el día 26 de octubre de 1911 a las 2 p. m.—Recibido en San José el día 28 de Octubre.—El acto solemne de la inauguración del Congreso Centroamericano verificóse el domingo con numerosísimo concurso de personas. El edificio estaba adornado profusamente, con la asistencia de la banda. Pronunciaron discursos los señores Rafael Meza, Prado y Fernández. Fueron muy aplaudidos, principalmente el del señor Prado, que consagró bastantes frases á la mujer guatemalteca. La reunión del Congreso ha sido un gran acontecimiento social.
—Tiénesse noticia aquí del fallecimiento, en San Francisco de California, del Cónsul General de Guatemala en aquella ciudad, don Felipe E. Paniagua.
—Partirán en breve á tierra cuxcateca los licenciados Alberto Mencos y Francisco Quintero, el primero literato y poeta distinguido.

El más completo surtido en polainas para hombres y niños existe en el almacén Robert.

Emigran dos mil personas

Coruña, 26.—Emigraron en cuatro vapores, para la Argentina y Cuba, dos mil personas. A 300 más les impidieron embarcarse los franceses, quienes se amotinaron y apedrearon la Casa de Congregaciones, rompiendo los cristales. Las autoridades les contuvieron en sus desórdenes.

Camisas, cuellos, puños y corbatas de última moda acaba de recibir el almacén Robert

Notas sociales

Mejor de salud continúa el apreciable joven don Gustavo Pacheco. Lo celebramos.
—Saludamos atentamente á doña Elenav de Orozco y sus apreciables hijas por su regreso al país.
—Para Limón partió el Lic. don Manuel Echeverría.
—De Heredia regresó la estimable señora doña Lucila de Montealegre.
—Próximamente llegará al país don Francisco Ulloa.
—Para la ciudad de Cartago salió don Nicolás Casasola.
—Deseamos un feliz viaje á don Juan Fernández Morúa, quien se dirige á los Estados Unidos acompañado de su señora é hijo.
—Mejor de salud continúa don José Rojas. Nos alegramos.
—Para Alajuela partió la apreciable señorita Tranquilina Vargas.
—Delicado de salud se encuentra don Marcelo Vecchi.
—El sábado próximo contraerá matrimonio el joven don Claudio Quirós Blanco.
—Restablecido de su enfermedad se encuentra el joven don Francisco Kepfer Echeverría.
—Para Puntarenas partió don Francisco Rohrmoser.
—De Orotaña regresó el Lic. don Cleto González Víquez.
—De Limón regresó ayer el apreciable caballero don José Antonio Zeledón Castro. Lo saludamos.
—Atentamente saludamos á la señora esposa de don Gaspar Ortuño y doña Rosalía v. de Luján, quienes llegaron ayer al país procedentes del Exterior.

Máquinas para moler carnes

Las hay también grandes con ruedas

En la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Esquina diagonal a Robert Ines.

La rifa de trajes

Nadie ha dndado hasta ahora en el comercio costarricense de la honorabilidad de los señores *Delcore & Co.* propietarios de la sastrería Londres y París. Pero no estaría por demás que los propietarios de dicho establecimiento, agregaran á la lista de firmas bancarias que han publicado UNA Ó DOS de Bancos establecidos en las poblaciones en donde permanecieron antes de abrir su negocio en Costa Rica. Es favor que les agradecerá á los señores *Delcore & Cia.* ó á la primitiva razón social *Vicedores y Cia.* en el caso de haberse establecido en Costa Rica. Se abre el día 1.º de Noviembre de 1911. VIOSO

Asunto del día Travesuras de un gamín

Hace como tres ó cuatro días que la Casa Comercial de los señores Pagés y Co. venía notando la desaparición de la correspondencia colocada en su apartado de la oficina postal de esta ciudad.

Alarma de los señores Pagés

Preocupados los propietarios de ese respetable establecimiento comercial, dieron parte á la Dirección General de Correos, la cual impartió las órdenes necesarias para averiguar cómo se efectuaba la interceptación de su correspondencia.

El culpable es tomado infraganti

Don Roberto Castro, nuestro escrupuloso Administrador de Correos, dió inmediatamente las órdenes precisas para averiguar cómo se desaparecía la correspondencia de los señores Pagés y Co., y puso en asecho á los empleados del Casillero.

A eso de las 12 m. ó 1 p. m. observan que un jovencito de unos diez años, empleado en una Agencia Comercial de esta ciudad, llegó á la casilla; la abrió, retiró la correspondencia, cayendo sobre él enseguida los empleados que vigilaban.

Co. de su todo

Interrogado que fué este joven y después de quitarle los pliegos que había tomado, confesó que

realmente hacía varios días que él retiraba la correspondencia de aquel apartado; que lo había hecho por insinuaciones de otro muchacho, quien le proporcionó la llave, que se había dejado olvidada pendiente de la respectiva casilla del correo; y que todos los valores que había recogido los tenía en la oficina en donde trabajaba.

Esta declaración se la hizo al detective don Ulises Ortiz, quien recuperó todos los documentos y valores interceptados.

El monto de lo su traído

Practicado que fué el registro, la policía encontró en poder del referido joven: un giro de depósito de Pagés y Co., á la orden del Juez del Crimen de Limón, por \$ 126.00; unos cheques por \$ 130. 189, 695, 500 y 199; varios pagarés, entre otros de los chicos Pi Lio, por \$ 219.90 y de Juan Bautista Wong por \$ 184.86.

El autor de este ligero drama, es un joven de apellido Garrido, que apenas si tendrá diez años; trabaja en casa de don Samuel Maduro, y parece que siempre ha sido formal.

La policía investiga solícitamente el asunto, y en breve podrá darse una más detallada información.

Pasajeros llegados del Norte

Puntarenas, 24.—Procedente de San Francisco de California fondeó hoy á las dos y media de la tarde: el vapor alemán *Salatis*, el cual hizo escala en Corinto y demás puertos: mexicanos y centroamericanos. Trajo los siguientes pasajeros: B. Arangumín, N. Sagustome, José Alvarado, José García y 4 niños, José Mendoza, Philips Simons y señora, E. A. Frouman, Antonio Carmona, señora y 3 niños, H. G. Lefebre, Daniel N. Hood, J. Bach, W. Johnson y señora, Emilio Alvarez, Salvador Sobalbarro, Julio Jineta, Elias Sánchez, Valerio Salazar, G. Layrat, G. Salivan, A. Landriote é hija, Rosas Beltrán, Manuel Jirón, D. Eligio Medina, Leona A. Bingham y señora, H. Lambert, Alejandro Bermúdez, Manuel Rodas, Jacinta Matamoros y un niño y Gustavo Rodríguez, Carga: 200 bultos con 30 toneladas y 20 sacos y un paquete de correspondencia.

Cronica DEFUNCIONES

Cipriano Monge, 45 años, distrito 3º; Ramona Cartín, 36 años, San Sebastián.

El lugar de cimita

No cabe duda es el *Cimita* frente a Leiva. Notamos que cada noche asiste más y más gente, hasta el punto que se han hecho indispensables algunas mejoras para la comodidad del inmenso público que asiste. Y no podía ser de otro modo al ver el gran surtido de preciosos artículos que se exhiben allí y que salen rematados por una biocca.
Para muestra un botón: anoche sacó una señora un precioso pañolón de seda *delo bordado*, que valía \$75.00, por la miseria de \$ 18.90.

Un excelente

reconstituyente de los organismos debilitados. "Muy satisfecho de los excelentes resultados que he obtenido en mi práctica médica con la Emulsión de Scott, me es grato agregar mi testimonio al de los otros compañeros de la profesión, pues siempre he encontrado en ella un excelente reconstituyente que se asimila fácilmente y que por su sabor agradable y por no contener substancias irritantes como la creosota y el guayacol es soportada por todos los enfermos sin atacar las vías digestivas."—Dr. Alfredo Ríos Alvarado, Ver, México.

Emisión autorizada Nomenclario interino

Ayer se facultó al Banco Anglo Costarricense para emitir ciento un mil colones en billetes al portador de cinco y diez colones cada uno, en razón de haber presentado igual suma en billetes inutilizados á la oficina del Sello Nacional.
Se nombró interinamente para Agente de Policía de Cartago al señor Juvenal Pérez Calderón, por no haber aceptado ese puesto el nombrado anteriormente, señor Julián Quirós Brenes.

Avisos del día

PERSONA seria, con práctica en el comercio, trabajos en oficinas y que habla inglés, ofrece sus servicios en esta ciudad ó en las provincias. Informes en esta imprenta.

SERIOUS person with practice in commerce, office work and english spoken offer his services in or out of this city. Information will given in this printing office.—October 29. 15 v.

Y A Pronto llegará un gran surtido de discos Victor. Más de 1000. Muchos encargados.—S. E. L. Maduro. Octubre 14 — 1 m.

Un ascenso

Tokio, 26.—El General Okú, Jefe del Estado Mayor, ha sido promovido á Mariscal de Campo.

Acepiliadora y Aserradero ALPIZAR

Se arregla tabloncillo, tablilla, traslajo, molduras, cornizas, rodapiés, etc., etc. Situado 400 varas al Este de la Estación al Atlántico, entre los dos ferrocarriles.

MARCIAL ALPIZAR & HNO.

TELEFONO 21 APARTADO 268 Dirección telegráficor MACAYA

FERRETERIA Miguel Macaya & Compañía

LA MAS ANTIGUA DEL PAIS (ESTABLECIDA EN 1887)

Miguel Macaya, SOCIO GERENTE

Se abre el día 1.º de Noviembre de 1911. VIOSO

UNITED FRUIT COMPANY LINEA DE VAPORES

LA UNITED FRUIT COMPANY ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan:

Vapores CARTAGO, PARISINA y HEREDIA
de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así:

Salen de Limón (C. R.) para Colón (Panamá) todos los miércoles á las 6 p. m. y de Colón para Limón los jueves á las 5 p. m.—Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia).—Entre Limón y Nueva Orleans con escala en Puerto Barrios (Guatemala) cada viernes en la noche.

Vapores LIMON, SAN JOSÉ y ESPARTA
de 3,300 toneladas cada uno; servicio semanal entre Limón y Boston; salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros para Colón deben presentarse ante el Cónsul americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el mismo Cónsul en San José ó el médico marítimo de los E. E. UU. en Limón TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Además, deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva, del Gobierno de Costa Rica.

TODO ITINERARIO ESTÁ SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, ADMINISTRADOR

Cuartillas cartaginesas

Tendiendo alambres

La Compañía Nacional de alumbrado eléctrico pronto tendrá, para el servicio industrial, la fuerza necesaria, pues ha recibido nuevas maquinarias y ha ensanchado el edificio que ocupa con nuevos departamentos. Don Francisco María Peña, que es el Administrador de la Compañía, es persona de actividad admirable y está propuesto á que la Compañía, de esta vez, obtenga magníficos resultados y Cartago un verdadero adelanto, pues hasta en los barrios se tendrá servicio de luz eléctrica. Ya para la población de San Rafael se están tendiendo los alambres y los habitantes de ese barrio, tan progresista y laborioso, habrán alcanzado, bajo su esfuerzo manifiesto, un adelanto más que los recomienda como partidarios de todo avance en las vías del progreso.

Contestaciones evasivas

Por fin, cuando se dará principio á los trabajos de construcción del templo de Los Angeles? Ya para promesas basta, y la buena voluntad del vecindario empieza á decaer en vista del poco interés que la Curia tiene para activar las diligencias y preparativos que se necesitan para que la Junta Constructora—la cual está en la mejor disposición—de cumplimiento á su cometido; pero allá, en el Palacio Episcopal, la cuestión duerme, y siempre, cuando alguien se acerca á averiguar lo que hay sobre el particular, se dan contestaciones evasivas, que no son más que clara manifestación de la indiferencia que se tiene por el templo de Nuestra Señora de los Angeles.

¿Por qué? Eso queremos averiguar, pues en los sermones de cada dos de agosto se dice que la imagen que le da el nombre al Santuario de los Angeles es la más milagrosa y que los cartagineses debemos estar orgullosos de tener reliquia tan admirable, y, sin embargo, los mismos que tales recomendaciones hacen á los fieles son los más indiferentes, los que más demostraciones ofre-

cen en contra del fervor de los creyentes y del culto religioso.

Obras de mecánica

Que los hermanos Garro son obreros que entienden de mecánica, es muy cierto; prueba de ello es la verja que construyeron y colocaron en la casa de la señorita Elena Sancho Jiménez. Es un primer de arte; el más exigente no podría pedir más y podemos decir, sin exageración, que el trabajo es muy bueno y completo. La verja de que venimos haciendo mención, como la que hicieron para el edificio de correos y telégrafos, honra y recomienda á tan hábiles obreros. Este cuasi cronista, que tiene en alta estima á los jóvenes Garro, los felicita por la pericia que tienen para las obras de mecánica.—Cartago, 28 de octubre.—NICO-LINI.

San Rafael de Cartago

Nuestro pueblo, de esta vez, ha dado la nota más alta, de tal modo que los demás pueblos, tildados de pendenciosos, debían imitarlo. Pues bien: las ceremonias religiosas no pudieron estar más solemnes, enlucadas por los acordes de un armonioso sexteto bajo la dirección de don Manuel Freer. Estuvieron muy buenos los fuegos de pólvora, uno por contribución del pueblo y otro obsequiado por don Marcos Granados.

Los turnos que se efectuaron el domingo 22 y el martes 24 dieron resultados harto alhagadores.

También se efectuó una velada en la que trabajaron jóvenes y niñas, dirigidos por el Presbítero Antonio María Rojas.

Las autoridades se portaron á la altura de su deber, no dando ni una nota discordante.

Don Simeón Orozco, con su violín y acompañado de tres jóvenes de este barrio, se dignó alegrarnos, durante el turno, con escogidas piezas de su repertorio.

Esperamos que cada año esta fiesta vaya tomando más incremento.—CORRESPONSAL.

HOTEL MARINA PUERTO LIMON

Sus precios módicos, el buen surtido de la Cantina y los alimentos inmejorables, hacen á este Hotel ser el más concurrido de todos los viajeros.—Puerto Limón, octubre 14 de 1911. 1 m.

Elders y Fyffes, Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol £ 20
" " " ida y vuelta 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 o/p. Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador

Jardineria "LOS BUENOS AIRES"

Situada 200 varas al Sur y 100 al Este de La Soledad. Contando con suficiente material, flores y buenos obreros, me hago cargo de todo trabajo concerniente al ramo, como Coronas, Cruces, Arboles, Palmas, etc. Especialidad en Bouquets, Canastas para regalos de bodas, D. coronaciones de casas para banquetes, matrimonios, etc. á precios sumamente bajos y á satisfacción del cliente. Para evitar equivocaciones todo trabajo llevará una tarjeta con el nombre de la Jardineria. G. SANCHEZ R. — Julio 13.

FERRETERIA DE GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)
CABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.
Se hacen llaves para todo clase de cerraduras

LA DEMOCRACIA

ENTRE EL MERCADO Y FRENTE AL BANCO DE C. R.
Surtido completo de calzado
PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS
MATERIAL DE PRIMERA CLASE
Estilos modernos y elegantes
Venta de materiales

J. B. Nigro

Gran Almacén de Granos

Acaban de recibir:
CEBOLLAS extranjeras de primera calidad, TABACO Virginia y del General, CEBADA para bestias y AFRECHO de todas clases

Tomás Fernández & Hno.

Restaurant COLON

... Cantina La Rambla ...

Para todas las clases sociales, estos nuevos salones, en donde tanto el Restaurant como la Cantina estarán atendidos por un personal selecto por su cultura, decencia y buen trato.

Habrá música todas las noches por una magnífica orquesta

No olvidar HACER UNA VISITA á este lugar de diversiones tan lujoso y tan decente como no hay otro en la República y donde todo el mundo será cordialmente recibido.

200 varas al Oeste de La Violeta, Calle Central ó de La Sabana

:::Botica Alemana

LIC. ALONSO PEREZ CALVO—farmacéutico

ESTA NUEVA FARMACIA se ha establecido en el espacioso local de don Max Kepfer, situado en la Avenida Central Este y Calle 9ª Norte, al lado de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano.—San José, setiembre 8.

LA VIOLETA

EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS

SE HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule, TODOS TAMANOS, que se venden á precios reducidos. Hay siempre UN SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapatería.—LADRILLO á C. 15.50 el mil. AL CONTADO. San José, junio 16 de 1911.

LA ALHAMBRA DE PAGES & Co.

Grandes Almacenes de Géneros y Abarrotes
Vende sombreros LLAMA á 6.00 la docena por fardos. Acaban de recibir Cemento Alsen y arroz de primera calidad. ¡No tienen sucursales!

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma: *S. Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Descapnar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

VINO DE PEPTONA
CHAPOTEAUT
Peptona adaptada por el Instituto Pasteur.



FORTIFICANTE RECONSTITUYENTE
Especialmente RECOMENDADO A LOS CONVALESCIENTES ANEMICOS NIÑOS SEÑORAS ANCIANOS

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas farmacias.

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

VINO y JARABE
DE DUSART
al Lactofosfato de Cal



EL JARABE DE DUSART se prescribe á las nodrizas durante la lactancia, á los niños para fortalecerlos y desarrollarlos, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anémia, colores palidos de las jóvenes, y á las madres durante el embarazo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Importante
Hasta segundo aviso

los precios de nuestro AZUCAR DE FAMILIA de nuestra acreditada marca FEDERICO TINOCO, serán los siguientes:

AZUCAR de Primera	Ct. 15.00 quintal
" " Segunda	14.00
" " Tercera	13.00

5 o/p DE DESCUENTO sobre órdenes de 10 qq. para arriba

NOTA: Avisamos á nuestra clientela que las órdenes de azúcar que tengan á bien confiarnos quedan sujetas á las fluctuaciones del mercado, y el precio será el corriente del día del despacho de la orden.

LINDO BROTHERS

Avisos Económicos

SE VENDE una incubadora en perfecto buen estado. Capacidad para 100 huevos. Ha sido ensayada con buenos resultados. Costó \$ 120.00 y se vende con gran rebaja.

Para informes con Elías Madriz, casa de habitación, frente á la plaza de la Artillería. 10 vs.

GRatificación.—Daré al que me notifique de un caballo color reinito oscuro, tamaño mediano de pasitro, con un fierro J. J que se me perdió de mi potrero. Atenas, Octubre 28.—ANGEL ARRIBONDO.—15 v.

SE necesita una cocinera para hotel, sueldo \$ 15.00; buenas referencias, son indispensables. Agencia Mercantil, 50 varas al Oeste de "La Proveedora". Octubre, 20.—10 v.

UN buen dependiente y un escribiente con buenas recomendaciones, ofrecen sus servicios. Informes en La Agencia Mercantil, 50 varas al Oeste de "La Proveedora".—Octubre, 20.—10 v.

SE PROHIBEN las rifas.—Un conocido comerciante de esta ciudad, viendo las ventajas de los clubs de pañolones, vestidos y calzado de la Agencia mercantil, anda recogiendo firmas de las personas que deseen entrar en ellos. Bien hecho. Agencia mercantil, 50 varas al Oeste de "La Proveedora (no hay rifas).—Octubre 25. 10 v.

TINTORERIA de José Arisi. Esta es una de las mejores. Fue la primera establecida en el país. Emplea las mejores tintas europeas para teñir sotasas, capas, pañolones, etc., etc. Está situada al Sur del Colegio de Señoritas.— Octubre 14.

PABLO M. RODRIGUEZ
Abogado

Oficina: en su casa de habitación, 50 varas al Oeste de la tienda Llave & Cia. Antiguamente de los Alfaro, Avenida de Sur. Atención en su innata negocios de Guanacaste y Ferrerías.—Abril 4